



▶ Pozo del CALLEJÓN (Villanueva de San Juan, Sevilla)



Pozo del Callejón (A. Anaya Sancho, abril 2019)

1 Localización

Nombre del elemento:

Pozo del CALLEJÓN

Otros nombres conocidos:

Pozo de la calle del Pozo

Pedanía aldea, paraje o pago:

Casco urbano

Municipio:

Villanueva de San Juan

Coordenadas UTM (ETRS89):

X: **306483,562** Y: **4102678,911** Huso: **30** Altitud: **476** m

Nombre de la cuenca:

Guadalquivir

Nombre de la subcuenca:

Corbones

Nombre del río/arroyo que origina (si procede):

Nombre de la masa de agua (si procede):

Sin clasificar

Nombre Espacio Natural Protegido (si procede):

No se encuentra incluida en la Red de Espacios Naturales Protegidos de Andalucía

2 Procedencia del Agua

Nombre del lugar o sierra de donde se supone procede el agua:

Naturaleza de las rocas por donde se supone circula el agua:

Rocas detríticas

3 Tipo de elemento

Pozos, norias...

4 Descripción

Pozo que data de 1690 no se ve muy bien en el azulejo que así lo describe debido a la mala calidad de la foto y a los gamberros que lo han borrado.

En 1667 sus aguas se utilizaron en la construcción de la Parroquia de San Juan Bautista luego sería utilizado para servicios del pueblo tanto en obras como para limpieza y servicios generales de las casas y de la gente del pueblo.

En el año 1995 fue restaurado cuando ya estaba a punto casi de derrumbarse y quedó como esta en la actualidad, ahora sus aguas no se usan, de hecho en el pueblo hay muchas casas que tienen pozos en el interior de sus patios o corrales.

5 Instalaciones Asociadas

Otras: Alcuba de protección

6 Uso del Agua

Sin uso

7 Acceso y Uso Público Actual

Acceso: **Sin dificultad**

Uso público actual: **Bajo**

8 Estado de Conservación

Aceptable

9 Amenazas, Impactos y Presiones

No sabe/no contesta.

10 Antecedentes históricos

Este es un pozo parecido al de la calle de la Fuente Alta (ver ficha). Tiene fecha de construcción desde 1690, siendo utilizadas sus aguas en la construcción de la Parroquia de San Juan Bautista.

Desde los años 50, el pozo fue sellado y cerrado al servicio público, pues además de servir para construcción de la parroquia, también fue utilizado en la construcción de las casas de los vecinos así como para el consumo humano y para dar de beber a los animales aunque nunca se le conoció pila o pilar alguno al menos lo que yo sé Hoy día el pozo sigue cerrado y no puedo asegurar si sus aguas se utilizan para algo, en todo caso para regar las calles del pueblo.

De hecho en el pueblo de Villanueva es muy común encontrar casas con algún pozo en los patios o en los corrales, algunas casas incluso tenían pilas junto al pozo para abrevar a los animales y para usarlas de lavadero, de esto puedo dar fe, yo personalmente pero no hay documentación fotográfica de la época.

11 Nombre del autor/es de la ficha

J. Sancho Pérez
(23-04-2019)

12 Mapas de localización

ADVERTENCIA:

Esta ficha tiene sólo carácter informativo y preliminar.

Se recuerda que los datos de partida han sido suministrados por personas físicas y están referidos a fechas concretas. En cualquier caso, la información colgada en esta página web estará en permanente depuración, a través de las adiciones y modificaciones recibidas, y de las verificaciones y homogeneizaciones de criterio oportunas.